Kurdischer Verein für Menschenrechte und Soziales

Pressemitteilung
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Seit dem deutsch-syrischen Rückführungsabkommen am 03.01.2009 in Kraft getreten ist, wurden mehrere kurdische  Familien und einzelne Personen nach Syrien abgeschoben, was einen klaren Verstoß gegen GFK 1951,Art.14. Allg. Erkl. Der Menschenrechte 1948, Europäische Konvention zum Schutze der Menschenrechte und Grundfreiheiten von1950 etc., bedeutet. Im Zuge dessen wurden einige kurdischer Asylwerber aus anderen Ländern auch nach Syrien abgeschoben. Die syrische Republik ist kein Rechtsstaat und die Baath-Regierung ist durch den Staatssicherheitstribunal und Netzwerke von mehr als 12 verschiedenen Geheimdiensten für Menschenrechts-verachtung und brutale Unterdrückung des kurdischen Volkes bekannt. Die tägliche Praktik der Menschenrechts-verletzungen, Unterdrückung der Opposition und der Pressefreiheit ist an der Tagesordnung.

Wir geben hier die Namen von einigen uns bekannten Personen, die nach der Abschiebung nach Syrien  missbraucht, gefoltert, erniedrigt und manche sogar vor Gericht gestellt worden.
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1- Chaled Maamo Kenjo

31 Jahre alt, aus der Stadt  Sere Kaniye, wurde Anfang September 2009 aus Deutschland (NRW) nach Syrien abgeschoben. Kurz darauf wurde er vom Geheimdienst verhaftet  und laut der kurdischen Organisation für Menschenrechte –Dad-  der Syrischen Staatsanwaltschaft auf Grund des Aktes Nr. (3813), am 25.11.2009.  mit dem Anklagepunkt: „Verbreitung falscher Informationen, die den Ruf des syrischen Staates schädigen“ vor Gericht gestellt.
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Abta Houran wurde vor 25 Jahren in Barzan bei Hassake (Syrien) geboren. Zusammen mit ihrem Mann Dham lebte sie seit dem Jahr 2000 in Wiefelstede. Die junge Frau ist Kurdin und gehört dem yezidischen Glauben an.

Frau Houran wurde im September 2009 nach Syrien abgeschoben und direkt am Flughafen von Damaskus verhaftet. Obwohl sie im vierten Monat schwanger war, hatte man sie eingesperrt .Seitdem ist uns ihr Schicksal unbekannt.

3-Am 08.10.09  wurde eine  5 köpfige kurdische Familie (die alleinerziehende Mutter Scheicha Cindo mit 4 Kindern), die seit  2001 in Lübeck, Deutschland, lebte, nach Syrien abgeschoben und seit dem fehlt von ihr jede Spur.

4-Barzani Karro, 21 Jahre, aus der Stadt Amuda, hatte auf Grund  politischer Verfolgung wegen seiner Teilnahme am kurdischen Aufstand von 2004 die Heimat verlassen und 2006 in Zypern einen Asylantrag gestellt. Nach einigen Jahren Wartezeit wurde gegen Ende 2008 sein Ersuchen um politisches Asyl abgelehnt und er wurde am 27.06.2009 in Begleitung zypriotischer Sicherheitsbeamten nach Syrien abgeschoben. Er hat noch am gleichen Tag vom Flughafen Damaskus aus seinen Eltern telefonisch mitgeteilt, dass er demnächst in die Sicherheitsdienst-Abteilung Alfaihaa in Damaskus überstellt wird. Seitdem es gibt keinerlei Informationen von ihm.

Die obigen Informationen sind nur einige Beispiele vom bitteren Schicksal der Kurden unter syrischen Militärdiktatur und zeigen deutlich, wie viel Wert die syrischen Machthaber auf Achtung der Menschenrechte und Grundfreiheiten legen.

Der kurdische Verein für Menschenrechte und Soziales appelliert daher an alle europäischen Regierungen, Menschenrechtsorganisationen und Kirchenorganisationen, die Abschiebung der syrischen Kurden im Sinne der Menschenrechte und europäischen Humanitären Traditionen zu verurteilen und zu stoppen.
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Ever since the signing of the German-Syrian repatriation agreement on 01 March 2009 several Kurdish families and individuals have been deported to Syria. This however constitutes a stark breach not only of the 1951 Convention relating to the Status of Refugees, but also of article 14 of the Universal Declaration of Human Rights. In the wake of the above mentioned repatriation agreement other countries followed suit and also deported Kurdish asylum seekers to Syria. It must be emphasized that Syria is not a state founded on the rule of law. The ruling Baath-Party has a long-standing reputation of discriminating against the Kurdish people through an array of repressive governmental channels. Violation of basic human rights, suppression of the political opposition and press censorship are phenomena that occur in Syria on a daily basis. 

Here we provide the names of several people, of whom he have secure information that they have been tortured, humiliated, abused, and some of them even been put on trial after their deportation to Syria.

1- Chaled Maamo Kenjo (31, from Sere Kaniye)

Shortly after having been deported from Germany to Syria in September 2009, he was arrested by the Syrian secret service. According to the Kurdish organisation for human rights – DAD – Kenjo was put on trial on the basis of allegedly “proliferating false information with the intention of slandering Syria’s reputation”.

2 - Abta Houran

Born in Barzan near Hassake, she has been living with her husband in Wiefelstedte, Germans since 2000. In September 2009 she was deported to Syria where she was arrested immediately upon arrival at Damascus international airport. Despite being four months pregnant, she has been incarcerated. Unfortunately her current status is unknown to us.
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On 08 October 2009 a family of five (single mother Scheicha Cindo and her four children) was deported to Syria. There are no information concerning their whereabouts since that date.

4 – Barazni Karo, (21, form Amuda)

Having been persecuted due to his involvement in the Kurdish uprising of 2004 he fled the country and applied for asylum in Cyprus in 2006. In late 2008 however his request for asylum was turned down by the Cypriot authorities and he was deported back to Syria on 27 June 2009. Karo managed to call his parents after arriving at Damascus international airport to inform them that he would be transferred to security service department Alfaihaa in Damascus. This is the last information that we possess regarding the whereabouts of Mr. Karo.

These are only a few examples that illustrate the bitter plight of the Kurdish people suffering under Syrian military dictatorship. They also reveal that basic human rights are consistently infringed upon by the government in Damascus.

Therefore the Kurdish organisation for human rights appeals to all European governments, human rights organisations and clerical institutions, to condemn and put an end to the deportation of Syrian Kurds to Syria. Human rights and the European humanitarian tradition undeniably demand such a step vis-à-vis the Syrian government.   
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Kurdish organisation for human rights, Austria

